



LES LECTURES DE LA MESSE

**DIMANCHE
SOLENNITÉ
S. PIERRE ET S. PAUL
29 JUIN 2025**

Ac 12, 1-11
Ps 33 (34)
2Tm 4, 6-8.17-18
Mt 16, 13-19

**XIII ÈME DIMANCHE
DU TEMPS ORDINAIRE
6 JUILLET 2025**

Is 66, 10-14c
Ps 65 (66)
1-3a, 4-5, 6-7a, 16.20
Ga 6, 14-18
Col 3, 15a.16a



« En ce temps-là, Jésus, arrivé dans la région de Césarée-de-Philippe... » en Galilée, une région aux confins, un carrefour de peuples, de langues, de marchandises et de croyances. Cette terre était désignée avec mépris comme la Galilée des gens, terre impure. Là passaient les caravanes, les routes du sel et des épices. Et comme les marchandises, les cultes s'y croisaient. Chacun venait avec son autel et ses dieux, pour apaiser le ciel à sa manière.

Au pied du mont Hermon se dressait Césarée-de-Philippe, ville agrandie par le fils d'Hérode en l'honneur de l'empereur. Le père, Hérode le Grand, avait lui-même fait ériger sur un roc un temple à la gloire de César Auguste. Sur les pentes de ce même mont s'ouvraient des grottes profondes, dont l'une dédiée au dieu Pan, esprit de la nature et des pâturages. Il était dit que ses cris semaient la terreur, et de là vient le mot « panique ». Cette grotte fut appelée la porte des enfers, demeure du chaos et des puissances infernales.

C'est donc là-bas, dans cette région chargée de multiples croyances, que Jésus choisit d'interroger ses disciples. Il leur demanda : « **Au dire des gens, qui est le Fils de l'homme ?** » Et eux répondirent : « *Jean le Baptiste, Élie, un prophète...* »

Mais Jésus n'attendait pas un rapport sur les rumeurs. Il allait plus loin. Il leur dit : « **Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ?** » Cette question força les disciples à descendre dans le sanctuaire secret de leur conscience. Du tumulte extérieur, Jésus les renvoyait au silence intérieur. Au milieu de tant d'opinions humaines, il leur demanda de se positionner.

Ce fut Simon, fils de Jonas, qui prit la parole. Lui qui, peu avant, avait voulu rejoindre Jésus en marchant sur les eaux, mais que la peur avait fait couler. Ce jour-là, il avait crié : « *Seigneur, sauve-moi !* » Et Jésus l'avait saisi par la main. Maintenant il répond : « **Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant.** » Alors Jésus répliqua : « **Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église, et la puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle.** » Celui qui auparavant tremblait de peur et criait au secours, écoute enfin la voix du Père, comme souhaité pour chaque enfant de Dieu. La confiance s'instaura, la foi est au fondement, solide comme un roc.

Pas de triomphalismes ni d'empires à glorifier. Ce n'est pas un trône, mais une main tendue à l'homme qui coule, pour protéger la fragilité humaine. L'Église est bâtie sur la foi fragile mais sincère d'un disciple sauvé. Elle est là pour appeler hors du bruit, hors de la peur, hors des tempêtes - car le mot Église (ecclésia, ek-kaleo) signifie « appeler à sortir ». Elle est là pour accompagner l'humanité de la terre au ciel, non par la force, mais par l'Amour inconditionnel du Père. Là où les puissants de ce monde dressent des temples à des dieux muets, Jésus pose un fondement solide à travers une parole vivante, non pour enfermer, mais pour libérer. Il fonde une maison où la vie triomphe de la peur et la foi, du chaos.

Abbé Stefano Manfredi

POUR NOTRE COMMUNAUTÉ DANS NOTRE UNITÉ PASTORALE L'ORIENT

INSCRIPTION À LA CATÉCHÈSE POUR LA RENTRÉE 2025-2026

Les premiers mots du pape Léon XIV « **Que la Paix soit avec vous** » nous invitent à bâtir des ponts : par le dialogue, par la rencontre, en marchant ensemble tous unis pour être un seul peuple toujours dans la paix.

« Dieu nous aime, Dieu vous aime tous, et le mal ne prévaudra pas ! Nous sommes tous entre les mains de Dieu. C'est pourquoi, sans crainte, unis main dans la main avec Dieu et les uns avec les autres, allons de l'avant. Nous sommes les disciples du Christ. **Le Christ nous précède. Le monde a besoin de sa lumière. L'humanité a besoin de Lui comme un pont vers Dieu et son amour.** »

Ce message vibrant d'espérance nous rappelle l'essentiel : la foi catholique est d'abord une rencontre avec l'Amour inconditionnel de Dieu.

C'est **cet Amour inconditionnel de notre Père à tous** que les catéchistes transmettent à vos enfants à travers la catéchèse.

♥ Inscrire votre enfant à la catéchèse, c'est lui offrir :

- de découvrir la vie de Jésus et les valeurs de l'Évangile
- un espace pour poser ses questions et nourrir sa curiosité spirituelle

- des moments de partage et de jeux adaptés à son âge
- une rencontre vivante avec le Christ
- des repères solides pour grandir dans la foi
- une occasion concrète de devenir bâtisseur de paix et d'espérance pour le monde de demain.

Inscrivez votre enfant sans plus attendre en scannant le code QR ci-dessous.



Le planning détaillé des rencontres vous sera envoyé par email d'ici fin juillet 2025.

Et si vous faisiez une bonne action ? Parlez de la catéchèse autour de vous : peut-être connaissez-vous des familles dont les enfants n'y participent pas encore. Invitez-les à se renseigner ou à nous rejoindre !

Pour de plus amples informations, contactez Loyse Vazzaz au 079 882 00 00 ou par email à loyse.vazzaz@cath-vd.ch.

LAVAUX CLASSIC - CULLY

Les Concerts Lavaux Classic vous présentent à l'église Notre-Dame de Cully le dimanche 29 juin à 15h Valentine et Gabriel Michaud pour un rendez-vous dans leur paradis sonore. « Pensé comme une promenade en forêt, Oiseaux de Paradis est une escapade onirique, qui réunit le temps d'un rêve une volière surréaliste dans un paysage imaginaire. » C'est en ces termes que Valentine et Gabriel Michaud résumant leur programme ornithologique et musical. Première saxophoniste à avoir joué avec l'Orchestre philharmonique de Vienne, Valentine ne cesse de développer des formats de concerts inédits. Elle partage ici la scène avec son frère Gabriel, percussionniste et compositeur au large horizon, qui s'épanouit aussi bien dans le classique que le jazz.

Oiseaux de Paradis vous fait croiser autant de volatiles que de styles musicaux différents Le saxophone, alto et soprano, déploie l'entier de sa riche palette sonore, tandis que le marimba, le vibraphone et de nombreuses autres percussions viennent donner vie à un écosystème ensorcelant.

Billetterie sur « monbillet.ch ».

APÉRITIF CONVIVAL - LUTRY

Le dimanche 6 juillet, le Conseil de paroisse de Lutry a le plaisir de vous inviter chaleureusement à un apéritif convivial, qui sera offert à l'issue de la messe célébrée à 10 h. Ce moment de partage et de rencontre est une belle occasion de renforcer les liens qui nous unissent au sein de notre communauté paroissiale. Que vous soyez paroissien régulier, de passage ou simplement curieux de découvrir l'ambiance de notre paroisse, **vo**tre présence sera la bienvenue !

Notez d'ores et déjà dans vos agendas que l'apéritif de la reprise aura lieu **le dimanche 24 août**, également après la messe.

ORDINATION SACERDOTALE

En ministère depuis le début l'année pastorale pour l'UP Renens-Bussigny, comme diacre, Marc-Olivier Girard sera ordonné prêtre **le 6 juillet en l'église Saint-François d'Assise à Renens**. Ayant grandi à Belmont-sur-Lausanne, il a fait toute son école secondaire à Pully. L'Est lausannois lui est familier et cher. Vous êtes toutes et tous les bienvenus à son ordination.

Vous souhaitez **SOUTENIR** les paroisses de notre Unité Pastorale ?

St-Rédempteur
LAUSANNE



IBAN
CH77 0900 0000
1000 4766 4

St-Maurice
PULLY



IBAN
CH71 0900 0000
1001 9657 0

St-Martin
LUTRY-PAUDEX

IBAN
CH22 0076 7000
T063 1720 0

Notre-Dame
CULLY

IBAN
CH15 0076 7000
R032 4772 9

LES QUÊTES DU 28-29 JUIN 2025 dans notre Unité Pastorale

En faveur de « œco
Églises pour l'environnement ».

En faveur de la
paroisse.

En faveur de la
paroisse.

En faveur de la
paroisse.

LES HORAIRES DES MESSES ET LES LIEUX DE CÉLÉBRATION

	St-Rédempteur LAUSANNE	St-Maurice PULLY	St-Martin LUTRY-PAUDEX	Notre-Dame CULLY
Samedi 28 juin	17h30 messe IT	18h00 messe		
DIMANCHE 29 JUIN S. PIERRE ET S. PAUL	10h00 messe IT 11h30 messe 12h00 messe IT (à Notre-Dame)	11h00 messe	10h00 messe	9h30 messe
Lundi 30 juin	7h00 messe			
Mardi 1er juillet	7h00 messe	18h15 messe		
Mercredi 2 juillet	7h00 messe	17h00 messe	8h15 adoration 9h00 messe	
Jeudi 3 juillet	7h00 messe 9h00 messe			17h30 adoration 18h15 messe
Vendredi 4 juillet	7h00 messe	8h15 adoration 9h00 messe		
Samedi 5 juillet	17h30 messe IT	18h00 messe		
DIMANCHE 6 JUILLET	10h00 messe IT 11h30 messe 12h00 messe IT (à Notre-Dame)	11h00 messe	10h00 messe	9h30 messe

Vous souhaitez **CONTACTER** les secrétariats de notre Unité Pastorale ?

SECRÉTARIAT DE L'UNITÉ PASTORALE

Permanence téléphonique assurée / Tél. 021 312 29 25
mardi et jeudi 8h45-12h00 et 13h30-16h30 / mercredi 8h45-11h30 / vendredi

SECRÉTARIAT ST-MARTIN Lutry-Paudex et Cully

Madame **Monique Paschoud**
Tél. 021 791 25 49 / paroisse.lutry@cath-vd.ch
du **lundi au vendredi de 8h à 12h**

SECRÉTARIAT ST-RÉDEMPTEUR LAUSANNE

Madame **Loyse Vazzaz**
Tél. 021 312 29 25 / paroisse.lausanne.st-redempteur@cath-vd.ch
mardi et jeudi 8h45-12h00 et 13h30-16h30 / mercredi 8h45-12h00 / vendredi 8h45-13h30

SECRÉTARIAT ST-MAURICE PULLY

Madame **Patricia Luisier**
Tél. 021 728 15 57 / paroisse.pully@cath-vd.ch
mardi et jeudi 8h45-12h00 et 13h30-16h30 / vendredi 8h45-12h00

MISSION CATHOLIQUE ITALOPHONE

Madame **Patrizia Palmieri**
Tél. 021 351 22 90 / mission.italienne.lausanne@cath-vd.ch
du **lundi au vendredi de 9h00 à 18h00**

BUREAU de la
CATÉCHÈSE
des 4 paroisses

loyse.vazzaz@cath-vd.ch / 079 882 00 00
Rue Orient-Ville 16, 1005 Lausanne
regine.rambaud@cath-vd.ch / 079 817 17 34
Avenue des Collèges 29, 1009 Pully